

Quoi de vert ?

août 2015

Élections fédérales 2015

Le 18 octobre prochain, le peuple suisse renouvellera ses élus nationaux. Hasard du calendrier, le 19 octobre, le Canada connaîtra aussi ses élections fédérales. Vivant depuis bientôt quatre ans dans ce pays, j'ai donc la chance de suivre deux campagnes en parallèle. Je suis heureux de partager avec vous quelques premières réflexions.



Les élections de cette année me permettent de comparer deux systèmes complètement différents. Je ne vais pas vous faire ici un tour complet de la situation, un livre n'y suffirait pas, mais je vais vous parler d'un élément de différenciation qui me semble essentiel et qui touche tout particulièrement le mouvement Avenir Écologie: la multiplication des listes et des candidats en Suisse.

J'ai fait partie des pionniers des listes jeunesse en Valais. En 1991, les jeunes radicales lançaient quatre jeunes sur une liste apparentée à la liste de leurs aînés. Cette aventure, même vécue au sein du comité, a été un apprentissage extraordinaire de la politique, de ses rouages, de ses campagnes et surtout un apprentissage des sujets à aborder, de leurs contenus et de la manière de les présenter.

Depuis, la question ne se pose plus, les élections au Conseil national sont une occasion unique de se lancer dans le bain de la politique pour des novices. Pour

un mouvement comme Avenir Écologie, cette occasion est unique pour promouvoir ses valeurs, ses idées, ses propositions. L'occasion est surtout belle pour faire connaître de nouveaux visages, pour atteindre une couche de la population qui est peut-être moins concernée par la chose politique.

Je suis très heureux de voir que derrière la locomotive toujours aussi passionnée Narcisse Crettenand, cinq autres membres enthousiastes se lancent dans l'aventure. Merci à Daisy Salamin, Sandrine Joy Praz, Julien Besse, Karine Morand et Philippe Germanier. Vous allez vivre des moments formateurs et inoubliables en ayant la chance de faire entendre votre voix à la défense de vos valeurs.

La situation est tout autre ici au Canada. Le système politique est calqué sur le système anglais. La Chambre des communes qui regroupent les 308 députés qui couvrent l'ensemble du territoire sera renouvelée au lendemain des élections suisses. Il y a 308 circonscriptions où sera élu le candidat qui obtiendra le plus de voix le 19 octobre. Ensuite, le chef du parti qui aura le plus de sièges deviendra le premier ministre et formera un gouvernement en choisissant ses ministres parmi les députés élus.

Les ministres, comme le premier ministre, sont aussi députés. La campagne na-

tionale ne tourne qu'autour des chefs. Ils sont trois au niveau national à pouvoir devenir premier ministre. On ne parle que d'eux dans les journaux. Les autres candidats sont quasi inexistantes. Souvent, les citoyens ne savent même pas pour qui ils votent dans leur circonscription avant d'aller au bureau. Ils choisissent en fonction des chefs.

Ce système fonctionne, il a fait ses preuves dans les pays de l'ancien Empire britannique, mais il ne permet pas une démocratie aussi proche du peuple que le permet le système suisse. Fruit d'une longue histoire, la démocratie helvétique a la chance d'être engagée et vivante. Avenir Écolo-

gie, comme tous les autres partis ou mouvements politiques en sont les acteurs indispensables.

Reste maintenant aux citoyennes et aux citoyens à être réceptifs à la campagne et à voter en masse pour que le pays continue à avancer. En m'éloignant, en vivant dans un autre système, je peux apprécier toute la force de la démocratie suisse. Elle est parfaite, elle n'est pas transposable simplement ailleurs, car elle vit avec son peuple et son histoire. Continuez à la faire vivre avec engagement et enthousiasme !

Pierrot Métrailler

Pensez à régler

vos cotisations 2015 (frs 30.-)

**Nous avons une liste
pour les élections fédérales 2015:**

MERCI de nous aider !

Info et adhésion :

contact@avenirecologie.ch

